

PUBLICACIÓN DEL VOCERO PRESIDENCIAL MANUEL ADORNI

El Gobierno anunció la desregulación del Correo Argentino

REGIONALES

CRECE LA POLÉMICA ANTE UNA MODIFICACIÓN EN LA COSTA DE PUERTO MADRYN

Sastre pide estudiar el impacto y ubicación del proyecto gastronómico en la rambla



PERFORAN UN POZO DE 4948 METROS DE RAMA LATERAL

Nuevo récord en Vaca Muerta



El equipo de perforación del pozo LLL-1861(h) de YPF, ha alcanzado un nuevo récord al perforar una rama lateral de 4948 metros, la más larga registrada en el proyecto No Convencional en Vaca Muerta. Se trata de un logro en cuanto a la eficiencia y exhibe menores costos.

TRAS GESTIONES DE VIDAL, ARRIBÓ UNA COMITIVA CHINA

Maximizan esfuerzos para evitar la privatización de YCRT



LAGO PUELO



Accidente en Ruta 40 deja a tres heridos graves

PUERTO MADRYN



Homicidio con arma de fuego en las 630 Viviendas

DEPORTES



Chubut cosechó 41 medallas en los Juegos Evita

PUBLICACIÓN DEL VOCERO PRESIDENCIAL MANUEL ADORNI

El Gobierno anunció la desregulación del Correo Argentino

El vocero presidencial, Manuel Adorni, anunció esta noche que el Gobierno desregulará el servicio de correos, a través de su cuenta de X.

“El Gobierno ha tomado la decisión de desregular el servicio de correos. Con esta medida lograremos más competencia, mayor digitalización y mejor seguridad en materia postal. Dios bendiga a la República Argentina. Fin”, dijo Adorni sin agregar detalles sobre la medida.

Este nuevo comunicado, es congruente con lo pensado por el Ejecutivo en julio, ya que estaba la idea de avanzar con la privatización del Correo Argentino por fuera del Congreso. El oficialismo



quería vender la empresa por decreto, basándose en su estatuto.

En un inicio, el correo formó parte de la primera lista de empresas estatales que la gestión de Milei presentó en la Ley Bases para privatizar. Sin embargo, fue excluida de la última norma sancionada, junto con Aerolíneas Argentinas y Radio y Televisión Argentina.

El Correo Argentino cuenta con el Estado Nacional como único accionista y se compone una red de 1400 sucursales y postales. Tuvo un déficit de \$71.322 millones en 2023 y Nación le envió más de \$90.000 millones en 2024 para avanzar con el plan de retiros voluntarios. ◀

DEL PRODUCTOR AL CONSUMIDOR

Los agroalimentos triplicaron su valor en octubre

De acuerdo con el Indicador de Precios en Origen y Destino (IPOD), desarrollado por la Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME), en octubre los precios de los agroalimentos aumentaron 3,5 veces desde el productor hasta el consumidor final. Esto significa que por cada peso que recibió el productor, el consumidor pagó \$3,5.

En promedio, los productores representaron el 25,4% del precio final, lo que marca un leve aumento del 2,8% en comparación con septiembre. Los productores de pollo lideraron en participación con un 50,7%, mientras que los de mandarina tuvieron la más baja, con un 10,8%.

Factores de Costo y Variaciones Regionales

Octubre mostró un aumento significativo en costos de insumos, tasas municipales, transporte y salarios, entre otros. Esto, sumado a variaciones de precios entre distintas regiones del país, influyó en la leve alza en la participación de los productores. Las mejores condiciones climáticas ayudaron a incrementar la oferta de produc-



tos frutihortícolas, reduciendo los precios pese a la baja demanda.

Diferencias en Productos Frutihortícolas y de Origen Animal

En los productos frutihortícolas,

los precios del campo a la góndola se multiplicaron por 5,1 veces, un 6,2% más respecto a septiembre. En tanto, los precios de los productos de origen animal aumentaron 2,9 veces

en el mismo periodo, sin variaciones significativas en comparación al mes anterior. Se mantiene una caída en el consumo de carne vacuna del 12% en lo que va del año.

Productos con Mayores y Menores Brechas IPOD

Mayores Brechas: La mandarina (9,2 veces), cebolla (7,7), manzana roja (7,4), pera (6,6) y lechuga (6,6) mostraron las mayores diferencias de precio. Por ejemplo, el precio de la mandarina aumentó en origen un 26,8% por mayor demanda y 29,2% en góndola debido a una menor disponibilidad de fruta en planta.

Menores Brechas: Los productos con menor diferencia entre precios de origen y destino fueron el pollo (2 veces) y los huevos (2,1), que registraron aumentos en ambos puntos de la cadena. En el caso de productos hortícolas, el ajo y la calabaza mostraron incrementos en ambos extremos debido a una mayor demanda y la temporada de cosecha, respectivamente. La frutilla también destacó por su menor brecha, con una reducción en sus precios en origen y góndola.

Este informe refleja cómo las variaciones en los precios de los agroalimentos son impactadas tanto por factores de demanda y oferta estacionales como por las condiciones de producción. ◀

El Diario
www.eldiarioweb.com

► **DIRECTORA**
Karina Cecuk
► **Dirección:**
Mitre 272 - 1º Piso
Puerto Madryn - Chubut

► **E-mails:**
director@eldiarioweb.com - redaccion@eldiarioweb.com - deportes@eldiarioweb.com
publicidad@eldiarioweb.com - administracion@eldiarioweb.com

GRUPO AZUL MEDIA

AM RADIO

Chubut Hoy

AZM TV
EL CANAL DE LA PATAGONIA

POLÉMICA POR INICIATIVA DE MODIFICACIÓN EN LA COSTA DE PUERTO MADRYN

Proyecto gastronómico en la rambla: Sastre pide estudiar su impacto y ubicación

El intendente de Puerto Madryn, Gustavo Sastre, expresó su mirada a la propuesta gastronómica presentada esta semana para instalarse en la rambla de la ciudad y subrayó la importancia de analizar cuidadosamente las ubicaciones de este tipo de proyectos. La iniciativa, que busca instalar un local en la intersección de Boulevard Brown y calle Lugones, generó opiniones diversas entre los vecinos, concejales y el Consejo de Planeamiento Urbano, quienes han planteado dudas sobre el uso de espacios públicos y la demanda en los servicios básicos.

Consultado sobre la propuesta, Sastre destacó su respaldo a los proyectos que mejoren la calidad de vida de los habitantes de Puerto Madryn y brinden mejores opciones a los turistas: “Yo todo lo que sea para vender mejores servicios a los habitantes de Puerto Madryn en primer término y luego a los visitantes, siempre lo voy a acompañar”, afirmó. Sin embargo, puntualizó que antes de concretar cualquier desarrollo en la rambla, es necesario evaluar todos los aspectos: “Tenemos que analizar muy bien y todas las áreas tienen que analizar dónde se puede y dónde no se puede, o dónde es conveniente invertir y dónde no”, subrayó.

Desarrollo hacia el sur de la ciudad

El intendente también aprovechó para señalar que el crecimiento de la infraestructura turística debe



considerar nuevas zonas de la ciudad, en lugar de concentrarse únicamente en la rambla céntrica. “Yo creo que Madryn tiene que empezar a desarrollar algunos emprendimientos que doten de infraestructura a la zona sur, como puede ser la zona este de la ciudad, Punta Este, Playa Paraná, Cerro Avanzado”, explicó. Como parte de este enfoque, anticipó la incorporación de sanitarios en Playa Paraná este año y que la mi-

rada apuesta a dotar este sector de la ciudad con servicios pensando en una ciudad que tenido un crecimiento poblacional exponencial.

Análisis participativo y búsqueda de consenso

Sastre hizo hincapié en que la decisión final sobre este tipo de proyectos debe pasar por una evaluación conjunta con los distintos consejos y comisiones de la ciudad, evitando imponer decisiones

unilaterales. “Nosotros no vamos a avasallar las opiniones de ningún ámbito”, aseguró, destacando la importancia de trabajar en conjunto con estos organismos para encontrar el mejor camino. Además, subrayó que, aunque el veredicto de estos consejos no será vinculante, el objetivo es tomar decisiones en consenso, priorizando la conveniencia y el impacto positivo para la comunidad: “No trabajamos mediante imposicio-

nes, si trabajamos mediante consensos y es lo que vamos a buscar”, concluyó.

Con estas declaraciones, Sastre reafirmó su compromiso con el desarrollo ordenado de Puerto Madryn, asegurando que cualquier inversión pública o privada se analizará minuciosamente para que, en sus palabras, “sea conveniente para el usuario y para lo que es el ámbito de la ciudad”. ◀



EL GOBIERNO DISPUSO LA SUBASTA DE 309 INMUEBLES EN TODO EL PAÍS

Milei rematará decenas de propiedades en la Patagonia

El Gobierno dispuso la semana pasada que 309 inmuebles del Estado pasen a subasta pública a través de la Agencia de Administración de Bienes del Estado (AABE), el organismo encargado de la gestión de predios e inmuebles públicos. Son edificios y terrenos de distintas dimensiones y características, muchos en desuso, pero varios otros ocupados actualmente.

El listado comprende bienes distribuidos en todo el país, incluidos centros urbanos clave como la ciudad de Buenos Aires, La Plata, Mar del Plata, Rosario, Santa Fe, Córdoba, Mendoza, Corrientes y Paraná. Hay desde antiguos cuadros de estaciones de tren y terrenos ferroviarios hasta ex batallones militares donde, incluso, funcionó un ex centro clandestino de detención, y parcelas rurales de grandes dimensiones, atractivas para proyectos industriales, productivos o comerciales, como un futuro centro de esquí. También hay edificaciones donde funcionan actualmente organismos públicos y predios en zonas céntricas, frente al mar en la costa argentina, o el Lago Nahuel Huapi, muy cotizados para futuros de-



sarrollos inmobiliarios.

En Chubut, la AABE busca vender un lote de 7.020 m² en la zona norte de la ciudad de Comodoro Rivadavia, sobre la calle José Fagnano, frente al Parque de la Ciudad. Allí funciona un quicho que es utilizado por los jueces miembros de la Asociación de Magistrados y Funcionarios de Chubut. Esta organización salió

a cuestionar la decisión del gobierno nacional, ya que la entidad contaría con un permiso de uso, e iniciará un reclamo administrativo para revertir la medida.

En esta provincia, el Estado pondrá a subasta también el ex Distrito Militar Chubut, frente a la Plaza Independencia de Trelew. Ubicado en Mitre 343, tiene una superficie de 3.748 m². La pro-

piedad se encuentra en pleno centro de la ciudad y en ese mismo predio allí funcionan el Museo de Artes Visuales y la Dirección de Turismo.

En la provincia de Santa Cruz, el terreno puesto a la venta el acceso al Complejo Ferroportuario Punta Loyola, en Güer Aike. Actualmente en ese espacio funciona la terminal portuaria, con una

extensión aproximada de 150.000 m², y se utiliza para el almacenamiento y transporte del carbón extraído de la mina de Río Turbio. En representación de los empleados de Yacimientos Carboníferos Río Turbio, ATE manifestó su rechazo a la medida por el rol de YCRT en la economía de la provincia y en materia de soberanía energética. También cuestionó la decisión de venderlo la ex gobernadora de Santa Cruz y actual senadora Alicia Kirchner.

En Neuquén, entre los inmuebles a subastar, hay dos terrenos en Villa Langostura. Uno tiene 6.501 m² y en su interior se encuentra una edificación. Está próximo a la calle Los Alerces 387, cercano a una reconocida hostería. El segundo lote se sitúa, también en esa localidad turística del sur argentino, sobre la Ruta Nacional 40 (ex Ruta 231), en el tramo Arroyo Huemul, con una extensión de 534 m², no lejos del Barrio Privado Cumelén.

En Río Negro, el Estado buscará vender un predio de 2.760 m² en la calle 12 de octubre 1250, frente a la Escuela 266, sobre la costanera frente al lago Nahuel Huapi, en el centro de la Ciudad. ◀

LANZAMIENTO DEL SEGUNDO ENSAYO CLÍNICO EN EL HOSPITAL ÍSOLA

Buscan reemplazar los ansiolíticos por aceite de cannabis

En el Auditorio del Hospital Zonal Andrés Ísola de Puerto Madryn y en el marco del Programa Interdisciplinario de Cannabis, el CCT CONICET-Cenpat participó del lanzamiento del segundo ensayo clínico de Cannabis Medicinal realizado por el Ministerio de Salud. Esta segunda etapa se focalizará en la deshabituación de Benzodiazepinas y su reemplazo paulatino por preparados naturales de cannabis.

Segunda etapa

Desde el Ministerio de Salud se realizó una convocatoria abierta a profesionales médicos de Salud Mental y otros especialistas del primer nivel de atención para participar de esta segunda etapa encabezada por la directora provincial de Farmacia, Irene McCarthy; Mariana Lozada, investigadora del Instituto de Biología de Organismos Marinos (IBIOMAR-CONICET) y coordinadora del área Química del Programa Interdisciplinario de Cannabis, Gregorio Bigatti, investi-



gador del IBIOMAR y director del Programa; Javier Fuentes Ríos, jefe de servicio de Farmacia y Esterilización del hospital Ísola y la doctora Flavia Aragón, médica especialista en cannabis medicinal..

“El primer ensayo fue se basó en dolor crónico y se trabajó con un preparado que tiene más THC que CBD, es un tipo de preparado particular que ya se sabe que funciona bien con dolor y la idea

era generar evidencia clínica de las dosis para preparado de planta completa en la población de Puerto Madryn. Eso funcionó muy bien y ya está en proceso de publicación”, expresó Lozada. La especialista del

Cenpat explicó también que esta segunda etapa estará focalizado en otro tipo de aceites, con mayor cantidad de CBD, con el objetivo de discontinuar el uso de Benzodiazepinas como el Clonazepam, el Lorazepam, medicamentos que las personas toman para el insomnio o ansiedad y que, sobre todo después de la pandemia de COVID-19, aumentó notablemente su utilización. “Estos medicamentos tienen efectos secundarios importantes porque generan acostumbramiento y adicción, incluso con poco tiempo de uso, por lo que es un gran problema de Salud Mental. Entonces nos pidieron comenzar con este ensayo que tiene como objetivo facilitar el abandono de la Benzodiazepina reemplazándolas por preparados naturales como son los de cannabis medicinal”.

El ensayo tendrá una extensión de cuatro meses y comenzará una vez que estén los aceites listos y los médicos empiecen a sumarse con sus pacientes. (Fuente: CONICET) ◀

NUEVO RÉCORD EN NEUQUÉN

Perforan un pozo de 4948 metros de rama lateral en Vaca Muerta

El equipo de perforación del pozo LLL-1861(h) de YPF, ubicado en el yacimiento de Loma Campana, ha alcanzado un nuevo récord al perforar una rama lateral de 4948 metros, la más larga registrada en el proyecto No Convencional en Vaca Muerta.

Este hito no solo resalta la destreza del equipo, sino también la eficiencia y la integración de tecnologías avanzadas, como el sistema de monitoreo "Real Time". Esta tecnología permitió realizar ajustes en tiempo real al diseño original del pozo, optimizando el proceso de perforación. Con una longitud total del pozo que alcanzó los 8264 metros, YPF demuestra su capacidad para realizar perforaciones más largas y complejas en tiempos más cortos y con menores costos.

La operación, que se completó en un tiempo récord de 27 días, forma parte de los esfuerzos continuos de la compañía para incrementar la producción en la



Cuenca Neuquina, un objetivo clave para aumentar la oferta de petróleo en el mercado interno y fortalecer las reservas del país. Con este logro, YPF reafirma su liderazgo en la explotación de recursos no convencionales, evidenciando mejoras sustanciales en los costos operativos y los tiempos no productivos, factores críticos en el negocio del shale oil.

Este avance, parte de la campaña de perforación más importante de la historia reciente de YPF, subraya el compromiso de la empresa en el desarrollo de nuevas tecnologías para optimizar las operaciones en Vaca Muerta, un campo clave para la industria energética argentina.

La compañía prevé realizar este año una de las campañas más importantes de pozos de su historia en la ventana de petróleo, con la intención de aumentar la producción de la Cuenca Neuquina. (Fuente: Canal 7 Neuquén). ◀

SANTA CRUZ PROMUEVE ESTRATEGIA DE INDUSTRIALIZACIÓN

Delegación China visita YCRT y se maximizan esfuerzos para evitar la privatización

La visita de la comitiva china a YCRT se enmarca en la estrategia de fortalecimiento lazos internacionales impulsada por el gobernador Claudio Vidal en su reciente viaje a China, con el fin de asegurar la venta de carbón y aumentar la producción para evitar una futura privatización y preservar los empleos y la estabilidad social en la Cuenca Carbonífera.

A lo largo del recorrido, los representantes chinos pudieron evaluar en profundidad el potencial de YCRT, deteniéndose en la infraestructura y capacidad productiva de la planta, con miras a un posible acuerdo de exportación. En su visita a la planta depuradora, observaron detalladamente el proceso de depuración del mineral, un eslabón esencial en la cadena de valor del carbón.

En los talleres centrales, la comitiva conoció el sistema de transporte ferropuerto de YCRT, una pieza clave que conecta la mina con los puertos, posibilitando una cadena de suministro eficiente y ágil, fundamental para la exportación de carbón en los niveles de escala que se proyectan.



Uno de los momentos destacados de la jornada fue la entrada a la mina en el frente largo 73, en Mina 5, donde pudieron presenciar una extracción de 200 toneladas de carbón en un solo turno, un claro indicador del potencial de producción que YCRT puede alcanzar. La comitiva pudo observar la dedicación y coordinación del equipo de operarios.

La delegación también mostró interés en las particularidades técnicas de la mina, incluyendo las condiciones de trabajo a medida que se desciende, con un aumento de la temperatura de un grado por cada metro, un desafío que refleja la complejidad operativa de YCRT.

El recorrido culminó con un trayecto de seis kilómetros en bus y tres a pie, permitiendo a los visitantes una visión completa de las instalaciones y de las posibilidades logísticas y productivas que el proyecto ofrece.

Esta visita representa un paso concreto en la estrategia de colaboración y crecimiento que el Gobierno de Santa Cruz ha venido impulsando. ◀

PUERTO MADRYN

Trágico homicidio en las 630 Viviendas

Un violento episodio tuvo lugar este domingo en el barrio Rucal Hue, también conocido como 630 Viviendas, en la ciudad de Puerto Madryn, donde un hombre perdió la vida tras recibir un disparo. El hecho ocurrió en la plaza ubicada en la intersección de las calles Héroe de Malvinas y Magallanes, frente a la cancha de fútbol del barrio.

La víctima, de aproximadamente 34 años, estaba sentada en un banco en la zona de juegos junto a otro hombre, cuando de manera sorpresiva recibió un disparo que, según las primeras informaciones, habría sido efectuado desde una distancia cercana. Testigos en el lugar relataron que el hombre, que al momento bebía en compañía, se desplomó de inme-



diato, evidenciando la gravedad de la herida.

A pesar de los esfuerzos por trasladarlo rápidamente al hospital en un taxi, el hombre perdió la vida poco después de ingresar al nosocomio.

Las circunstancias en torno al incidente aún están bajo investigación, pero las primeras hipótesis sugieren que podría tratarse de un ajuste de cuentas. La policía y la Fiscalía han iniciado una exhaustiva investigación para esclarecer las causas del asesinato y dar con el responsable del asesinato.

En el lugar, distintas dependencias policiales trabajaron para recolectar pruebas y testimonios que permitan avanzar en la investigación de un caso que enluta y preocupa a los vecinos del sector. ◀

LAGO PUELO

Impactante accidente en Ruta 40 deja a tres personas heridas

Este domingo, un accidente de tránsito en el kilómetro 1907 de la Ruta Nacional N° 40, cerca de Lago Puelo, involucró a dos vehículos y dejó a varias personas con lesiones.

El incidente ocurrió a las 7:45 a.m., cuando una camioneta Ford Ranger, que circulaba desde El Bolsón hacia El Hoyo, colisionó con un Volkswagen Gol que transitaba en dirección contraria. Ambos conductores resultaron lesionados y fueron trasladados de inmediato por equipos de emergencia.

El conductor de la Ford Ranger fue llevado en ambulancia al hospital de la localidad de El Hoyo, mientras que el otro fue derivado



al hospital de El Bolsón, en Río Negro. Además, un acompañante del Gol fue trasladado al hospital rural de Lago Puelo para recibir atención médica.

En el lugar del accidente, personal policial de Lago Puelo y bomberos de El Hoyo trabajaron en conjunto para asistir a las personas involucradas y coordinar el tránsito. La Agencia de Seguridad Vial fue convocada para realizar pruebas de alcoholemia a los conductores y asegurar el cumplimiento de los protocolos.

Personal de Criminalística también intervino para llevar a cabo las pericias correspondientes, que permitirán esclarecer las causas del accidente. ◀



www.radioazulmedia.com



AZM -Radio



@radioazulmedia



280 505-1401

ADVIERTEN QUE EL FALTANTE DE ENERGÍA ALCANZARÁ 2500 MW

Alertan por cortes de luz durante el verano 2024/25

Según un informe de la Fundación Encuentro, el faltante de energía durante el verano alcanzará 2.500 MW, muy por encima de los 1.000 MW que prevé el gobierno.

El trabajo plantea una serie de escenarios adjudicándole la mayor posibilidad de concretarse al siguiente: “dada la oferta limitada de los países vecinos, la indisponibilidad de Atucha I y la duda que no ingrese la CN Néstor Kirchner (Atucha II) el 13 de diciembre de 2024, se calcula que la oferta máxima posible alcance los 28.151-28.751 MW y de allí que falten de 2.500 MW para cubrir el pico de 30.700 MW que se espera”.

El informe plantea que alcanzar una oferta de “31.771 MW sería un escenario realizable como está el sistema de transmisión hoy pero que no ocurrirá porque los países vecinos tendrán oferta limitada para exportar por probables sequías y altas temperaturas en sus países, a lo que se suma la indisponibilidad de Atucha I hasta 2027”.



Asimismo, plantea que “este verano el Gasoducto Néstor Kirchner operará a la mitad de su capacidad disponible por 2 motivos”:

Por un lado, cuando se realizó la masiva instalación de parques eólicos y solares entre 2016 y 2019 mediante la monetización de contratos muy rentables no se

previeron y realizaron las obras de transmisión (líneas eléctricas y estaciones transformadoras) lo que impide actualmente evacuar sin restricciones toda la potencia disponible del sistema a la vez (hidroeléctrica, eólica, solar, etcétera. con lo cual como la energía eólica y solar no se

puede almacenar entonces hay que despacharla y se restringe el despacho de la potencia térmica y el resto disponible.

Y porque el gobierno actual de Milei anuló la adjudicación de 3 000 MW térmicos a gas natural del Programa TERCONF adjudicados en noviembre 2023

de los cuales una parte hubiese ingresado durante este verano y el resto antes de junio de 2025. Esta potencia se iba a instalar directamente en los puntos críticos del sistema a los que por las restricciones comentadas del sistema de transmisión no se puede llegar actualmente con más energía.

Efecto de años

Encuentro señaló que “al momento de la asunción de Milei los 3.000 MW estaban adjudicados listos para firmar contratos y se preveía una parte ingresar en los próximos meses y el resto antes de junio de 2025. La gestión de Milei anuló la licitación”.

“Esta decisión no solo afecta este próximo verano porque una buena parte de los 2.500 MW que faltarán para cubrir el pico podrían haber sido abastecidos sino que al día de hoy no hay licitación de nueva potencia térmica ni de obras de transmisión (líneas y estaciones transformadoras), por lo que se verán afectados también los veranos 2026 y 2027”, señala la fundación. ◀

DATOS DE LA SECRETARÍA DE TRABAJO DE LA NACIÓN

El empleo privado formal volvió a crecer tras once meses consecutivos de caída

Según datos recientes de la Secretaría de Trabajo de la Nación, en agosto se registraron 6.233.171 trabajadores en el sector asalariado formal, lo que representa un leve crecimiento del 0,06% en comparación con julio, cuando hubo 6.229.207 empleados registrados. Este aumento marca un cambio de tendencia en la gestión actual, siendo la primera vez en que el sector asalariado formal muestra crecimiento desde que asumió el nuevo gobierno.

El último aumento en el sector formal se había dado en agosto de 2023. En cuanto al total de trabajadores formales del país, también se observó un incremento del 0,2%: en julio de 2024, el registro total fue de 13.272.153, cifra que ascendió a 13.292.801 en agosto.

Algunos sectores mostraron resultados destacados, como el de la construcción, que tuvo un incremento desestacionalizado del



2,4% en septiembre, mientras que la industria creció un 2,6% en el mismo período. La construcción, en particular, lideró la expansión entre julio y agosto, con un aumento del 0,3%. A este sector le siguieron la agricultura, ganadería, caza y silvicultura, con un avance del 0,28%, generando 897 nuevos empleos.

Sin embargo, el sector público mostró una tendencia opuesta, con una disminución en el número de empleados estatales, de 3.442.045 en julio a 3.439.720 en agosto. Esto refleja la política del Gobierno de reducir el tamaño del Estado. Además, los trabajadores autónomos sufrieron una caída del 1%, bajando de 409.288 a 405.084. En contraste, la cantidad de monotributistas aumentó un 1%, mientras que el empleo en casas particulares y el trabajo independiente bajo el monotributo social se mantuvieron estables. ◀

EXITOSA PARTICIPACIÓN EN MAR DEL PLATA

Chubut cosechó 41 medallas en los Juegos Nacionales Evita 2024



Este sábado culminó la actuación de la delegación de Chubut en la edición 2024 de los Juegos Nacionales Evita disputados en Mar del Plata. Una gran performance cumplió el equipo Chubut, al cosechar 41 medallas entre oro, plata y bronce.

Exitosa actuación de Chubut

Con una gran cosecha de medallas, arribó este domingo, la delegación de Chubut, tras su gran actuación en los Juegos Nacionales Evita 2024 disputados en Mar del Plata.

La competencia, culminó este sábado, en un certamen desarrollado en la ciudad «feliz», organizados por la Secretaría de Deportes de la Nación, que convocaron durante toda la semana pasada a cerca de 8 mil jóvenes deportistas de todo el país.

Chubut dijo presente en los Juegos, con una delegación de 350 personas, concluyó su participación con un total de 41 medallas, siendo 15 de oro, 17 de plata y 9 de bronce.

Juegos Nacionales Evita 2024 – Medallero total de Chubut

Oro: 15
Plata: 17
Bronce: 9
Total: 41 medallas

ATLETISMO

Olivia Conesa en 80 m (ORO) y 80 m c/vallas (PLATA)

BASQUET 3x3

BRONCE: Equipo Masculino

BOXEO

3 PLATA

54 KG, Morena Chiquichano (CHU)



60KG, Morena Morales (CHU)
69 KG, Gabriel Burgos (CHU)
1 ORO
63 KG, Vega Joaquín Vega (CHU)
GIMNASIA RÍTMICA:
ORO POR EQUIPOS

KARATE

1 BRONCE: Joaquín Estevo

LUCHA

1 Bronce: Elías Llanquileo, en 55kg

2 Oro: Natalia Probeste, en 58 kg Femenina/ Cintia Reynoso, ORO en 65 kg Femenina

SKATEBOARD

1 Plata: Mateo Aguilar

TAEKWONDO

1 Plata: Juan Bautista Rivas Mollí

TIRO

1 Oro: Delfina Casanova

1 Plata: Delfina Casanova y Owen John Williams, por equipos

TIRO CON ARCO

1 Plata: Olivia Campos y Santiago Ibáñez, en Recurvo Mixto

DEPORTES ADAPTADOS

* ATLETISMO ADAPTADO

1 oro: Puca (100M)

4 Plata: Claudio (1500M), Santino (Bala), Abraham (200M), Puca (Bala)

2 Bronce: Abraham (100mts y salto en largo) y Claudio (Bala)

* TENIS MESA ADAPTADO

1 Plata: Almendra Alan

1 Bronce: Almendra Alex

* NATACION ADAPTADA

8 Oros: Uccello Luisana 3, Flandes Estefanía 3 e Idiarte Antonela 2

4 Plata: Núñez Uriel, Antipán Francisco, Flandes Estefanía e Idiarte Antonela

1 Bronce: Francisco Antipán

* Boccia – 1 Bronce: Nahuel Obredor ◀

POLÍTICA INTERNACIONAL

Putin promulga tratado de asociación estratégica integral con Corea del Norte

El presidente de Rusia, Vladimir Putin, firmó el sábado un tratado de asociación estratégica integral con la República Popular Democrática de Corea (RPDC) para convertirlo en ley.

El tratado, suscrito originalmente por los máximos líderes de ambos países el 19 de junio en Pyongyang, fue ratificado por la Duma Estatal (Cámara Baja del Parlamento ruso) el 24 de octubre. Y el Consejo de la Federación lo aprobó el 6 de noviembre.

En el preámbulo del tratado se afirma que el documento se ajusta a los intereses fundamentales de los dos pueblos, con el fin de garantizar la paz, la seguridad y la estabilidad regionales y mundiales.

Según los términos del acuer-



do, Rusia y la RPDC se comprometen a desarrollar una asociación sostenida basada en el respeto mutuo a la soberanía, la integridad territorial, la no injerencia en los asuntos internos, la igualdad y otros principios del derecho internacional que apoyan las relaciones amistosas y la cooperación entre las naciones.

El pacto también incluye disposiciones de asistencia militar inmediata y de otro tipo si cualquiera de las dos naciones se enfrenta a un ataque armado, tal y como estipula el Artículo 51 de la Carta de las Naciones Unidas.

El tratado entrará en vigor tras el intercambio de los instrumentos de ratificación.

(Artículo realizado por la Agencia de Noticias china Xinhua). ◀

ATAQUE AÉREO

Israel afirma que mató al jefe de operaciones de la Yihad Islámica en Gaza

El ejército de Israel y la agencia de seguridad interna Shin Bet informaron este domingo que habían matado a Muhammad Abu Sakhil, jefe de operaciones del grupo militante Jihad Islámico, en un ataque aéreo en la Franja de Gaza.

El comandante fue objeto de «un ataque preciso» por parte de la Fuerza Aérea de Israel el sábado, según un comunicado

conjunto.

«Abu Sakhil operaba en un centro de mando y control integrado dentro de un complejo que anteriormente sirvió como escuela la Fahd Al-Sabah en el norte de Gaza», añade el comunicado.

Las fuerzas de seguridad israelíes describieron a Abu Sakhil como «una figura importante» de la Jihad Islámica, responsable de planificar y coordinar ataques, in-

cluidas operaciones conjuntas con Hamás contra civiles y tropas israelíes en Gaza.

El Movimiento Jihad Islámico en Palestina, a menudo denominado simplemente Jihad Islámica, es un grupo militante que opera principalmente en la Franja de Gaza. Fundado en 1981, es el segundo grupo armado más grande de Gaza después de Hamás. (Fuente: Xinhua) ◀



ALABAMA

Nuevo tiroteo en campus universitario de Estados Unidos

Al menos una persona murió y varias resultaron heridas en un tiroteo en la Universidad de Tuskegee, en el estado meridional estadounidense de Alabama, la madrugada de este domingo, informó la universidad en un comunicado de prensa.

Según informó la institución, el fallecido no era estudiante de la universidad: «El individuo fallecido no estaba vinculado a la

universidad».

Asimismo, varios estudiantes resultaron heridos y fueron siendo atendidos en el East Alabama Medical Center en Opelika y el Baptist South Hospital en Montgomery.

El tiroteo ocurrió mientras se celebraba el centenario de la semana de regreso a casa de la universidad, con grandes multitudes congregadas en las instalaciones.

De hecho, en redes sociales

se compartieron videos donde se muestra a personas agachándose para cubrirse en un lote de estacionamiento mientras se escuchan disparos.

Este ataque se suma a la larguísima lista que azota a los Estados Unidos desde hace años. Sin ir más lejos, a principios de este mismo mes un tiroteo en Orlando, durante los festejos de Halloween, se saldó con dos muertos y 6 heridos. ◀



TEMPORADA DE VERANO EN COSTA Y CORDILLERA

Chubut promociona sus atractivos turísticos en Chile

Con el objetivo de promocionar Chubut en el ámbito internacional, se realiza hasta este lunes 11 de noviembre, una campaña promocional en distintas ciudades del vecino país de Chile.

La iniciativa es organizada por el Ministerio de Turismo y Áreas Protegidas de la provincia y la Agencia Chubut Turismo en las ciudades chilenas de Puerto Varas, Osorno y Valdivia.

Costa y cordillera

La finalidad principal de la campaña es fortalecer el posicionamiento del destino Chubut en distintas localidades del país trasandino de cara a la próxima temporada de verano. Es por eso que, buscando dar un espacio tanto a la región



cordillerana como a la costa chubutense, participan representantes del Ente Madryn Travel y Esquel.

A lo largo de estas jornadas de trabajo, habrá encuentros con funcionarios municipales y de las Regiones de Los Lagos y Los Ríos; realizarán campañas de promoción en shoppings destinadas directo al público y finalizarán con una capacitación de venta de destinos para agentes de viaje de Valdivia.

Todas estas acciones son acompañadas por una importante campaña de marketing con convocatorias a medios de prensa; cartelera del destino Chubut en las rutas chilenas y spot promocional destinado a las radios del país trasandino. ◀

LAS OBRAS FINALIZARÁN EN EL 2027

El aeropuerto de Mendoza tendrá un tranvía eléctrico que lo conectará con la ciudad

La ciudad de Mendoza estará conectada con su aeropuerto mediante un tranvía eléctrico, lo que facilitará la conectividad de los viajeros y los residentes locales.

En 2012 inauguró un tranvía eléctrico, conocido como Metrotranvía de Mendoza, que recorre cuatro departamentos, Maipú, Godoy Cruz, Ciudad y Las Heras, con 21 paradores a lo largo de 17 kilómetros de recorrido y con las estaciones cabeceras de General Gutiérrez y Las Heras. El plan para que este tranvía pueda llegar hasta el aeropuerto el Plumerillo prevé que se construyan 6 kilómetros de vías y las autoridades han destacado que la obra podría concluir en 2027.

También está previsto que se haga una ampliación de 16 kiló-



metros del Metrotranvía para unir a la Ciudad de Mendoza con Luján de Cuyo, una región estratégica y

fundamental para el enoturismo debido a que allí hay apostadas una gran cantidad de bodegas.

Los trabajos en ambos tramos ya comenzaron en septiembre de 2023 y al momento se encuentran

en un 20% de su ejecución. La Gobernación de Mendoza estima que la obra finalizará en septiembre de 2027, con un costo total de 100 millones de dólares.

Cómo están las obras

En los últimos tiempos se han adquirido 600 rieles de 12 metros de largo (tipo UIC54), los cuáles se utilizarán en el armado de la vía en la etapa III. También se incorporaron 30 mil durmientes de hormigón

Al momento se han utilizado 10.000 m3 de balasto y en las áreas de Luján de Cuyo y las Heras se instalaron más de 40 columnas para la futura construcción de catenarias. También se sumaron 240 cámaras que cubrirán 80% del sistema de monitoreo de la obra. ◀

PRESENTARON EL SEGUNDO ENSAYO CLÍNICO

El Cenpat y Provincia buscan reemplazar los ansiolíticos por aceite de cannabis

En el Auditorio del Hospital Zonal Andrés Ísola de Puerto Madryn y en el marco del Programa Interdisciplinario de Cannabis, el CCT CONICET-Cenpat participó del lanzamiento del segundo ensayo clínico de Cannabis Medicinal realizado por el Ministerio de Salud. Esta segunda etapa se focalizará en la deshabituación de Benzodiazepinas y su reemplazo paulatino por preparados naturales de cannabis.

Segunda etapa

Desde el Ministerio de Salud se realizó una convocatoria abierta a profesionales médicos de Salud Mental y otros especialistas del primer nivel de atención para participar de esta segunda etapa encabezada por la directora provincial de Farmacia, Irene McCarthy; Mariana Lozada, investigadora del Instituto de Biología de Organismos Marinos (IBIOMAR-CONICET) y coordinadora del área Química del Programa Interdisciplinario de Cannabis, Gregorio Bigatti, investigador del IBIOMAR y director del Programa; Javier Fuentes Ríos, jefe de servicio de Farmacia y Esterilización del hospital Ísola y la doctora Flavia Aragón, médica especialista en cannabis medicinal.

“El primer ensayo fue se basó en dolor crónico y se trabajó con un preparado que tiene más THC



que CBD, es un tipo de preparado particular que ya se sabe que funciona bien con dolor y la idea era generar evidencia clínica de las dosis para preparado de planta completa en la población de Puerto Madryn. Eso funcionó muy bien y ya está en proceso de publicación”, expresó Lozada. La especialista del Cenpat explicó también que esta segunda etapa estará focalizado en otro tipo de aceites, con mayor cantidad de CBD, con el objetivo de discontinuar el uso de Benzodiazepinas como el Clonazepam, el Lorazepam, medicamentos que las personas toman para el insomnio o ansiedad y que, sobre todo después de la pandemia de COVID-19, aumentó

notablemente su utilización. “Estos medicamentos tienen efectos secundarios importantes porque generan acostumbramiento y adicción, incluso con poco tiempo de uso, por lo que es un gran problema de Salud Mental. Entonces nos pidieron comenzar con este ensayo que tiene como objetivo facilitar el abandono de la Benzodiazepina reemplazándolas por preparados naturales como son los de cannabis medicinal”.

El ensayo tendrá una extensión de cuatro meses y comenzará una vez que estén los aceites listos y los médicos empiecen a sumarse con sus pacientes. (Fuente: CONICET)◀

EN MISIONES, A TRAVÉS DE RECICLAR RECICLA ACEITES

La empresa de transporte que usa su propio biocombustible



La empresa de transporte Expreso Prox en San Vicente, dedicada al traslado de pasajeros en Misiones, cuenta con su propia refinera para la elaboración de biocombustible a partir de aceite vegetal usado.

El proceso incluye la recolección de aceite en desuso, que luego pasa por un proceso químico para convertirlo en com-

bustible. Esta iniciativa, pionera en la provincia, busca abastecer a todas las unidades de la empresa con un recurso renovable, promoviendo además la reducción de contaminantes en el medio ambiente.

Sergio Prox, referente de la empresa, resaltó la iniciativa de Expreso Prox en la creación de biodiésel. “Como empresa de

transporte de pasajeros, somos pioneros en la provincia en tener la iniciativa de autoabastecerse de biocombustibles. El proceso de elaboración no es nada nuevo, es algo muy estudiado ya en el mundo, aunque poco común en nuestro país”, comentó Prox al subrayar la innovación de este proyecto en el sector local de transporte. ◀

cinemaconcept.com.ar

Nuevo Cine Coliseo Trelew

@Cinema_Concept

CARTELERIA DEL JUEVES 7 AL MIÉRCOLES 13 DE NOVIEMBRE

ROBOT SALVAJE

FUNCIONES SÓLO SÁBADO Y DOMINGO

17:00HS 3D CAST.

CÓDIGO: TRAJE ROJO

TRAJE ROJO

FUNCIONES

19:00HS 2D CAST.

TERRIFIER 3

FUNCIONES

21:30HS 2D CAST.

CINE COLISEO

0280 442-5300

TRELEW - CHUBUT



GRUPO AZUL MEDIA



Chubut  Hoy

El Diario

AZM^{TV}
EL DIARIO DE LA PATAGONIA

Presentes en toda
la Patagonia

